

# JUSTICIA SOCIAL

La prestación de sangre y de esfuerzos en la vanguardia es inagotable y debe corresponder a ella una ayuda de la retaguardia que no desmerezca del heroísmo de los camaradas que pelean en las trincheras contra los invasores de fuera y los traidores de dentro.

C. E. P. S. O. E.

Órgano de la Agrupación Local del Partido Socialista y Portavoz de la Federación Local U. G. T.

III Época - Año VII - Mahón, lunes 10 de Mayo de 1937 - Núm. 296

## ¡¡¡PROTESTAMOS!!!

«Pena de muerte a todos los enemigos del Pueblo. Los condenados —se refieren a los que lo han sido por el Tribunal Popular de Mahón— ya deben ser ejecutados inmediatamente de manera ejemplar, EN PRESENCIA DEL PUEBLO EN MASA.»

Con verdadero asombro hemos visto que haya podido publicarse lo que precede, en esta ciudad; con indignación bien comprensible, lo hemos leído, haciéndonos exclamar con toda firmeza ¡¡Protestamos!!

Los socialistas, los antifascistas conscientes, no quieren en manera alguna, su concepción ideal no se lo permite, resucitar la época de la Santa Inquisición, con los autos de fe, con la quema de herejes en la plaza pública, en presencia de todo un pueblo fanatizado.

A los antifascistas conscientes, a los adscritos a la causa del Socialismo, les merecen todos los condenados por la Justicia del Pueblo, el mayor respeto, la máxima consideración, sentimientos que anidan en toda alma exquisita y que son postulados de un Estado civilizado como el que, con las armas en la mano, estamos defendiendo y que es la antítesis de la época bárbara a que al quien parece, por lo visto, querer retrotraernos.

Nuestro buen pueblo habrá sentido enorme repugnancia, ante la creencia, por alguien, de que era capaz de cometer la salvajada, que, en el cementerio de Palma, cometieron con nuestro Alejandro Jaume, gran número de falangistas, requetés y señoritas con alma de hiena y no de mujer; seres ruines, sin conciencia ni sentimientos nobles, que, rugiendo como salvajes, lanzaron por su boca infecta los más soeces insultos contra nuestro gran camarada, cuando con sublime dignidad caía ante el piquete de ejecución, entre las sonrisas satánicas de la fauna de lobos sedientos de sangre proletaria.

¡¡Protestamos!! de que se haya pretendido equiparar a un pueblo noble y consciente, con la bestia fascista, despojada por completo de todo carácter de civilidad, y con su antecesora la Santa Inquisición, la de los autos de fe, en la plaza pública.

El interrogatorio de los acusados y de los testigos fué laborioso. Formuladas las correspondientes preguntas a los jurados, después del informe del Ministerio Fiscal y de la defensa, éstos contestan en sentido de culpabilidad para los encartados, y de acuerdo con el veredicto, el fiscal eleva sus conclusiones pidiendo para los procesados Comas, Socías, Sánchez y Saura la pena de muerte y 100.000 pesetas de indemnización al Estado; para María y Rodríguez, la de muerte o reclusión perpetua y 100.000 pesetas de indemnización y para Pons y Juanico la de reclusión

## TRIBUNAL POPULAR

temporal y retirando la acusación con respecto a Muñoz. El Tribunal dictó sentencia, absolviendo libremente a Muñoz y condenando a la última pena a Comas, Socías, Sánchez y Saura, más 100.000 pesetas de indemnización, a María y Rodríguez a 30 años de reclusión y a Pons y Juanico a 12 años y 1 día y al pago de 50.000 pesetas. A continuación el Jurado por medio de votación, es consultado sobre la conveniencia de la revisión de la causa, para cada uno de los procesados, acordándose la revisión para el Gabriel Pons y el Gabriel Juanico y estimando el Tribunal que no procede la revisión para los demás. También el Tribunal, en la acostumbrada votación secreta, no estima procedente aconsejar el indulto al Gobierno, de los condenados a muerte. Finalizado el juicio, el Presidente indica que la revisión de la causa de los procesados Pons y Juanico, tendrá lugar al día siguiente a las 2 de la tarde. La vista terminó a las 11 de la noche.

Ayer domingo, a las 2 de la tarde, celebróse la revisión por nuevos jurados de la causa vista el día anterior contra los procesados que se han dicho: Gabriel Pons y Gabriel Juanico.

Practicadas las pruebas ordinarias fué absuelto por el Tribunal el Gabriel Pons y condenado a 14 años y 1 de internamiento en un campo de trabajo, el procesado Gabriel Juanico Pons.

## Partido Socialista Obrero AGRUPACION LOCAL CICLO DE CONFERENCIAS

HOY LUNES DIA 10 DEL CORRIENTE, A LAS 6'30 TARDE y en el salón de actos de la CASA DEL PUEBLO el camarada

### NARDO SINTES TUDURI

dará una conferencia desarrollando el tema:

La escuela, el niño y la revolución

El acto será público.

## Federación Local de Sociedades Obreras U. G. T.

Por la presente queda convocado el Comité Pleno en segunda convocatoria, para el lunes a las 6 en punto de la tarde, con el mismo orden del día 5, y que no llegó a celebrarse por no asistir suficiente número de delegados

## INFORMACION RADIOTELEGRAFICA

Partes de guerra facilitados por la Sección de Información del E. M. del Ministerio de la Guerra el 8 de Mayo de 1937 a las 22 horas

### Ejército del Centro

Fuego de fusil y mortero por todos los frentes, desplegando nuestra artillería gran actividad sobre las posiciones enemigas de la Ciudad Universitaria, Cerro Rojo, Camino hondo de Perales del Río, Carabanchel y hangares de Getafe.

Continúan pasándose a nuestras filas numerosos evadidos del campo rebelde, habiéndolo efectuado en la jornada de hoy treinta y dos soldados con armamento y municiones.

### Ejército del Este

Sin más novedad que ligero fuego de fusil y cañón en algunos sectores.

Se pasaron a nuestras filas siete soldados.

### Ejército del Norte

Euzkadi: Se rechazaron enérgicamente ataques enemigos por todo el frente de Guipúzcoa, inutilizándose, en uno de los ataques, seis tanques de los dieciséis con que atacaron los facciosos, y obligándoles a retirarse a los demás precipitadamente. Se causó a los rebeldes considerable número de bajas, apoderándose nuestras tropas de varios fusiles, municiones, víveres y otros efectos.

La aviación facciosa lanzó algunas bombas sobre pueblos de la retaguardia, causando víctimas.

En el frente de Alava se batieron eficazmente las posiciones enemigas de Cervigán, y fueron dispersadas algunas concentraciones rebeldes, destrozándose varios parapetos.

Santander: Ligeros tiroteos. Se pasaron a nuestras filas nueve soldados del campo faccioso.

Asturias: En Oviedo, fuego de cañón, y en El Escamplero se rechazó un ataque rebelde, contraatacando nuestras fuerzas con gran intensidad, logrando apoderarse de una importante posición.

Se cogieron al enemigo trece muertos, ocho prisioneros, veinte fusiles y abundantes municiones.

Se pasaron a nuestras filas un caballo y tres soldados.

### Agrupación Sur Tajo

Por el frente sur de Toledo las tropas republicanas atacaron fuertemente al enemigo, desalojándole de sus posiciones y anulando por completo la ligera presión que inició en la jornada anterior.

En los demás frentes, sin novedad.

### Parte del Ministerio de Marina y Aire

Parte de las 9 de la noche.

Sector de Aragón: Ayer viernes, a las 19 25, fueron bombardeados la Comandancia Militar de Belchite y el monte Calvario.

Sector del Centro: Nuestra aviación bombardeó diez camiones enemigos en Talavera.

Parte de las 10 de la noche.

Una de nuestras patrullas bombardeó con resultado positivo, barcos anclados en el puerto de Melilla. La artillería antiáerea enemiga hizo abundante fuego contra nuestros aparatos sin alcanzarlos.

En el frente de Toledo, aparatos nuestros efectuaron un bombardeo sobre los objetivos militares del pueblo de Argés.

### Partes de guerra de día 9

#### Ejército del Centro

En los distintos frentes de este ejército fuego de fusil y cañón con algunos duelos de artillería sin bajas por nuestra parte.

Se pasaron a nuestras filas diez soldados procedentes del campo faccioso.

#### Ejército del Este

Ligeros tiroteos sin importancia en los distintos frentes, pasándose a nuestras filas seis soldados con armamento.

#### Ejército del Norte

Euzkadi: Por el frente Norte de Guipúzcoa nuestras tropas con gran intensidad y acierto, neutralizaron la presión enemiga.

La aviación republicana bombardeó con buen resultado Bricias y la plaza de toros de Burgos, donde se

observaron concentraciones enemigas.

La aviación facciosa efectuó varios vuelos, bombardeando algunas de nuestras posiciones sin resultado.

Asturias: Fuego de fusil y cañón en El Escamplero, sosteniéndose varios duelos de artillería sin consecuencias por nuestra parte.

### Agrupación Sur Tajo

En el frente del Sur de Toledo, continuó el brioso ataque de las fuerzas republicanas que desalojaron a los facciosos de sus posiciones.

Nuestras líneas fueron adelantadas notablemente y los facciosos sufrieron un duro castigo.

En los demás frentes, sin novedad.

### Parte del Ministerio de Marina y Aire

Sector del Norte: Una escuadrilla protegida por otra de caza, bombardeó el pueblo de Bricias y algunas otras posiciones del frente de Burgos.

Sector del Centro: Esta tarde durante un servicio de reconocimiento por uno de nuestros bimotores, fué bombardeada la fábrica de armas de Toledo.

Sector del Sur: Ayer nuestra aviación bombardeó las posiciones enemigas de Cogolludo y otras próximas produciendo un incendio que duró cerca de dos horas.

Hoy a las cuatro de la tarde, una

escuadrilla de nuestros aparatos bombardeó los cuarteles de Córdoba destruyéndolos por completo.

Una de nuestras escuadrillas se presentó a las seis y diez de la tarde también sobre Córdoba, bombardeando la fábrica de municiones. Dos bombas cayeron en la vía férrea y las restantes dentro de la fábrica.

### Impresión del día 8

En el sector norte de la provincia de Guadalajara se combate con gran intensidad por iniciativa de las fuerzas de la República. Muy a primera hora nuestros soldados realizaron algunas incursiones en el campo rebelde para poder apreciar los estragos producidos por los recientes bombardeos de la aviación, el último de los cuales se verificó ayer por la mañana.

Nuestras fuerzas fueron atacadas por unas patrullas de facciosos, pero la agresión se repelió adecuadamente.

Poco después nuestras fuerzas, precedidas por algunas máquinas de guerra, se lanzaron a un violento ataque. El enemigo ante lo inopinado de la agresión, se replegó rápidamente hasta unas fuertes líneas de trincheras que en su ala izquierda protegen el pueblo de Cogolludo. El Ejército republicano acometió en verdadera tromba contra las posiciones, mientras la artillería lanzaba sus bombas contra la retaguardia para impedir que los atacados recibiesen auxilio de su segunda línea. Asimismo, la aviación realizó vuelos de protección contra nuestros atacantes para impedir que los aparatos rebeldes hiciesen acto de presencia, mientras otros aviones nuestros se internaban en campo enemigo y bombardeaban y ametrallaban las posiciones rebeldes.

Los facciosos atacaron en el cerro del Aguila y en el Puente de los Franceses.



Trafaban de establecer contacto con los sitiados en la Ciudad Universitaria. Los ataques no fueron muy fuertes y el Ejército Popular los rechazó con facilidad, y después contraatacó con alguna violencia, haciendo regresar maltrecho y diezmado al enemigo a sus primitivas posiciones.

Continuó en el sur del Tajo la exploración de las patrullas de nuestro Ejército sobre el campo contrario y se pudo comprobar los enormes estragos producidos por los bombardeos de nuestra aviación y de la artillería como por las incursiones del tren blindado.

Continuó la presión de nuestras fuerzas sobre los núcleos rebeldes, especialmente en el sur de la capital. La inactividad enemiga es visible, pues los rebeldes se encuentran muy quebrantados.

Nuestras baterías bombardearon con intensidad las posiciones enemigas de la provincia de Avila y después nuestra aviación comprobó los daños y bajas causados en el campo contrario, que han sido cuantiosas.

En los demás sectores del frente del Centro, apenas si hubo novedad.

Las baterías del enemigo, sin abandonar sus diarios cañoneos contra el casco de Madrid, hostilizaron con inútil insistencia nuestras líneas de la Ciudad Universitaria. Solamente en la Facultad de Ciencias metieron durante la tarde del viernes doscientos veintidós proyectiles. En el edificio de Filosofía y Letras entraron ochenta y tres el viernes y ochenta el jueves. La mayoría no llegaron a estallar. En nuestras filas no hubo que lamentar ni una sola baja. Nuestras piezas contestaron adecuadamente, haciendo callar a los cañones del enemigo.

Ayer se registraron escaramuzas de trinchera a trinchera, especialmente en el sector de la Casa de Campo, donde funcionaron con alguna intensidad los fusiles y las ametralladoras.

\*\*\*

En la tarde de ayer nuestras fuerzas desarrollaron una gran actividad en la mayoría de los sectores del frente del Centro.

Por el subsector del Jarama, el Ejército Popular atacó con gran violencia las posiciones enemigas.

Desde primera hora de la tarde, nuestras baterías dispararon duramente sobre los reducidos facciosos, y seguidamente los soldados de la República, precedidos por máquinas de guerra, se lanzaron sobre las posiciones del Ejército invasor.

La operación que se desarrolló tenía por objeto hacer retroceder a los facciosos a determinada distancia.

Más de hora y media duró el ataque del Ejército Popular sobre los reducidos de la facción. Pasado ese tiempo, los rebeldes que habían tratado de resistir inútilmente la avalancha leal, se vieron obligados a retroceder en una extensión de más de un kilómetro, dejando en el campo bastantes bajas y algún material de guerra.

En ataque conjunto, el Ejército Popular se lanzó sobre las posiciones enemigas de Carabanchel, base del cerro Rojo y Getafe. Nuestras fuerzas en el primero de los subsectores citados, conquistaron un grupo de casas en las que los facciosos se hacían fuertes. Aclararon de rebeldes las inmediaciones del cerro Rojo, e hicieron retroceder a los fascistas en Getafe. Esta operación costó bastantes bajas al enemigo, que quedó seriamente quebrantado.

Como las baterías rebeldes cañonearon con a guisa intensidad las posiciones leales de la Ciudad Universitaria y carretera de Castilla, los cañones de la República contratabieron con eficacia a los rebeldes, haciéndoles enmudecer e inutilizando al parecer un cañón enemigo. En estos sectores, nuestras fuerzas realizaron con fortuna incursiones en el campo faccioso, en las que castigaron duramente al enemigo.

Los invasores habían presionado a primera hora de la tarde de ayer, en el sector sur del Tajo, por la zona sur de la capital. Nuestras fuerzas aguantaron esta presión y después la han neutralizado con violentos ataques, apoyados por la eficaz intervención de nuestra artillería.

El contraataque del ejército leal fué de una violencia extraordinaria, pues el castigo que se realizó sobre los fiancos del Ejército enemigo fué enorme.

Nuestras máquinas de guerra se lanzaron sobre el ejército rebel, e, seguidas de nuestra infantería y dinamiteros, que con sus disparos obligaron a retroceder de tal forma al enemigo, que no pudiendo conte-

ner la avalancha de las tropas republicanas, hubieron de replegarse.

De esta manera, el Ejército de la República queda colocado en excelente posición para continuar ulteriores operaciones.

Se pudo comprobar los estragos causados por nuestra aviación y artillería durante la jornada del viernes, así como el extraordinario número de bajas que se produjo a los invasores.

Continuó nuestra acción sobre las posiciones enemigas en el norte de la provincia de Guadalajara. A medida que pase el tiempo, es cada vez más comprometida la situación de los facciosos que están en las posiciones de Cogolludo, habiéndose conquistado en este sector unas posiciones de una importancia extraordinaria.

La aviación republicana, que realizó vuelos de observación sobre distintos sectores del frente del Centro, se internó hasta Talavera del Tajo, y después de bombardear los objetivos militares y estación ferroviaria de dicha población, bombardeó en los alrededores de la misma una concentración de rebeldes que iban convoyados por quince camiones. Estos, aunque iban camuflados bajo los árboles de la carretera, quedaron materialmente deshechos, siendo la mayoría de ellos pasto de las llamas.

Después, nuestros aparatos de caza ametrallaron los núcleos de facciosos que no se ocuparon más que de ponerse a salvo, dejando en su huida numerosas bajas.

### Impresión del día 9

La tranquilidad es absoluta en los frentes inmediatos a Madrid.

En el Sur del Tajo, los fascistas han intentado una vez más con fuego grueso bastante intenso desmontar las baterías republicanas que, luego de destruir gran parte de la fábrica de armas de Toledo, continuaban disparando certeramente sobre determinados objetivos inmediatos a dicha ciudad.

Además del cañoneo casi incesante de que los facciosos hicieron objeto a nuestras líneas en las cercanías del Tajo, contingentes de tropas italianas, moras y del Tercio, intentaron atacar a los hombres del Ejército del pueblo.

Se libró un combate bastante duro, cuyo final fué la rectificación y mejoría de los atrinchamientos republicanos y la retirada atropellada de las hordas que dejó en el campo muertos, heridos y algunas armas.

En la zona de la Ciudad Universitaria y Puente de los Franceses hubo en la noche última cañoneo y fuego de fusil y ametralladora sin consecuencias por nuestras fuerzas.

La aviación republicana ha continuado con el éxito de siempre sus vuelos de reconocimiento, observación y bombardeo en distintos frentes del Centro, especialmente en el de La Alcarria.

La mirada de la España leal, vuelve estar fija en Euzkadi, donde las tropas vascas libran de nuevo encarnizados combates, en los frentes próximos a la costa, con el ejército mercenario de Mola, compuesto por alemanes e italianos.

En toda la zona del frente Centro se sigue con ansiedad la lucha entablada por los hermanos vascos contra los extranjeros que quieren asolar aquella hermosa tierra.

No hay que decir que el Ejército Popular espera con ansiedad la orden de ataque en todos los frentes para ayudar a Euzkadi.

### La lucha en los frentes de Asturias

Gijón.—El cronista de «Claridad» en Asturias, dice que nuestras posiciones del sector de Belmonte, han quedado fortificadas.

En la zona de Rivelles, el enemigo atacó durante la madrugada última. El ataque fué muy fuerte, pero después de los primeros momentos, nuestros soldados repelleron la agresión con tal ímpetu, que el enemigo emprendió el repliegue, dejando gran número de bajas sobre el terreno.

Se desencadenó entonces por nuestra parte la contraofensiva. Los soldados de la República persiguieron a los que huían y asaltaron, en ataque a la bayoneta, las trincheras rebeldes de una importante loma, quedando poco más tarde ésta en nuestro poder.

En la operación, el enemigo tuvo trece muertos, que fueron enterrados por nuestros combatientes. También se les cogieron ocho prisioneros, seis de los cuales, estaban heridos y fueron hospitalizados en Belmonte.

Nuestros soldados se dedican a traba-

jos de fortificación en la loma conquistada, sobre la cual se espera un fuerte contraataque ya que los rebeldes no se resignarán a perderla.

### La lucha en los frentes del Sur

Andújar.—Existe relativa calma por estos sectores. Hubo cañoneo enemigo por la parte de Montoro, sin consecuencias para nuestras líneas. Se trataba, sin duda, de una rectificación de tiro. También nuestras líneas de Villa del Río y Lopera fueron bombardeadas por las baterías enemigas.

En el sector de Pozoblanco después de mejorar nuestras posiciones sobre Fuenteovejuna, se bate la carretera que conduce a Alaniz de Azuaga. Asimismo, la de Pueblonuevo está batida con ametralladora.

El personal de la farmacia militar ambulante, residente en Andújar, prohibió al hijo de un guardia civil del santuario.

Ayer llegaron a nuestras filas, cinco soldados que no hicieron manifestaciones de interés.

Cerca de Fuencaliente se capturó por nuestras tropas otro de los guardias civiles fugitivos del santuario, que deambulaba por la sierra.

### Consejo de ministros

Ayer se reunió el Consejo de ministros en reunión extraordinaria. Comenzó el Consejo a las cuatro y media de la tarde y terminó a las once y veintiseis de la noche.

A la salida, el ministro de Instrucción Pública, camarada Jesús Hernández, facilitó a los periodistas la siguiente nota:

«Informado el Gobierno ampliamente sobre los hechos acaecidos en Cataluña, por unanimidad acordó:

Expresar su más firme condena de los mismos, ya que solo enemigos de la República, interesados en dificultar la victoria del pueblo, pueden alzarse en armas contra los Poderes legalmente constituidos.

Para impedir que en ningún momento puedan reproducirse hechos análogos, se procederá a la más severa investigación sobre el origen y desarrollo de dichos acontecimientos y sancionará con todo el rigor de la ley los actos delictivos allí cometidos.

Se procederá con todo rigor al desarme en toda la retaguardia, advirtiendo que serán aplicadas las sanciones legales más severas a quienes obstaculicen o se resistan al cumplimiento de estas medidas.

Encargar al ministro de la Gobernación que en el plazo más inmediato desaparezcan cuantos controles de fronteras, caminos y puertos no dependan directamente de su autoridad.

El Gobierno espera de todas las organizaciones sindicales y partidos políticos la máxima asistencia para el rápido cumplimiento de estas disposiciones que nos garantizarán la paz y la tranquilidad en la retaguardia»

### Importantes acuerdos de la U. G. T. de Cataluña

Barcelona.—El Comité de la U. G. T., de Cataluña, ha acordado conste en acta el sentimiento unánime de dicho organismo por la pérdida del camarada Antonio Sesé, secretario general de la U. G. T. en esta región, y facultar al secretario para que de acuerdo con el Partido Socialista Unificado, de cuya organización formaba parte como miembro del Comité Central del referido partido, se ocupe de la preparación del entierro.

Nombrar al camarada José del Barrio, secretario general de la U. G. T. en Cataluña, cargo que ya había ejercido antes de formar parte de la División Carlos Marx, del frente de Aragón.

Considerando que el llamado P.O.U.M. ha sido la organización impulsora del movimiento contrarrevolucionario, apoyando a elementos y grupos que han sido desautorizados públicamente por las organizaciones superiores de la central sindical hermana, el Comité Ejecutivo de la U. G. T. acuerda, por unanimidad que sean expulsados de nuestra organización sindical, todos los dirigentes del P.O.U.M. Así mismo serán expulsados todos aquellos afiliados de dicho organismo que hayan participado en el movimiento subversivo.

### Un elocuente telegrama

Valencia.—En contraposición a las noticias que circulan acerca del predominio de Falange Española sobre los demás sec-

tores fascistas, algunos periódicos extranjeros publican el siguiente y elocuente telegrama:

«Hendaya.—Por expresa orden del cuartel general de Salamanca, se ha iniciado en toda la España nacionalista, una violenta campaña para ahogar a Falange Española.

Se dice que esta campaña, que tiene la mayor importancia política, ha sido iniciada por orden directa del caudillo de Franco, Ramón Serrano, ex diputado de Acción Popular.

Los jefes falangistas son objeto de persecuciones y todas sus organizaciones son disueltas.

Los jefes y jefecillos falangistas detenidos, ascienden a más de doscientos. Filíder de Falange Española, Manuel Hedilla, continúa aún preso»

### Detenidos por los sucesos de Barcelona

Barcelona.—En la Comisaría General de Orden Público, se hallan detenidos 206 individuos, supuestos autores de los últimos sucesos.

Hoy mismo se ha estudiado su actuación, y algunos de ellos han sido puestos en libertad.

También han sido detenidos hoy bastantes jóvenes, que circulaban por las calles llevados fusiles. Han sido puestos a disposición del Juzgado de guardia.

### Hacia la completa normalidad

Barcelona.—El aspecto de la ciudad ofrece ya la normalidad. Las Ramblas, calles y paseos, se ven concurridísimos, así como los cafés y bares. Circulan sin ningún impedimento, tranvías, taxis y autobuses.

Desde mañana, funcionarán los teatros y los cines.

### Nuevo Comisario General de Orden Público

Barcelona.—Ha sido nombrado Comisario General de Orden Público, el comandante Emilio Menéndez López, hermano del que fué Director General de Seguridad.

### Nuevo Jefe Superior de Policía

Barcelona.—En avión ha llegado el teniente coronel de Infantería, Emilio Torres Iglesias, nuevo Jefe Superior de Policía de Barcelona, que sustituye al teniente coronel Arrando.

El nuevo jefe estuvo en la Comisaría y ha tomado posesión del cargo.

También llegó en avión el funcionario del Cuerpo de Vigilancia José María Díaz, adscrito al Ministerio de Gobernación y Jefe de Brigada que ha sido nombrado por el Gobierno de Valencia para encargarse de la Comisaría de los Servicios de Orden Público en sustitución del comandante Menéndez.

### Texto de un documento cogido a los italianos

Bilbao.—Entre los numerosos documentos encontrados a los italianos en sus derrotas en los frentes de Guipúzcoa, figura el siguiente:

«Los oficiales, especialmente en que van soldados españoles harán comprender que todos los hombres que luchan contra el enemigo, es para salvar las bellas regiones que aún están en poder de los salvajes rojos.

Los oficiales españoles explicarán a sus subordinados que los soldados y jefes italianos están en las filas solamente por el placer de aplastar a los comunistas rojos, su mayor enemigo.

Dirán también que los soldados italianos y todo el pueblo italiano, están al lado de la España nacionalista.

Explicarán que los soldados españoles e italianos pertenecen a la misma raza y tienen los mismos sentimientos que los españoles, y por tanto, españoles e italianos son espiritualmente hermanos y no deben odiarse nunca»

### Extractos de la Prensa madrileña

«El Liberal»: Dice que urgentemente hay que acometer la depuración de la retaguardia, y no deben tenerse contemplaciones con quienes ponen en peligro el régimen que el pueblo se dió.

«La Libertad»: Estima que los tribunales de Justicia tienen, en todo momento, el primordial deber de velar por la intangibilidad del derecho. Por ello los tribunales de Derecho tienen que actuar energicamente

contra los que en las calles de Barcelona y en la Embajada del Perú en Madrid atentan contra el derecho del pueblo a imponer el régimen que, a través de la legitimidad del sufragio universal, estimó más conveniente a los intereses del país.

«A B C»: Opina que los vergonzosos sucesos de Barcelona no pueden repetirse. Para evitarlos, no hay otra solución que una depuración a fondo de los organismos políticos y sindicales, un firme propósito de no pensar, de no actuar más que por y para la guerra. Ganar la guerra es la única forma que tenemos todos de hacer la revolución profunda, pues será ordenada por la victoria, que solamente unidos hemos de lograr.

«El Sol»: Espera que, calmado el nerviosismo, reflexionen todos en las consecuencias que ha podido tener lo ocurrido para lo que es interés común de España, y no de un Partido o de una Sindical. En la retaguardia no puede haber más que serenidad, confraternidad y abnegación. Quienes por intereses partidistas, por egoísmos o por ambiciones olviden esto, se convierten en aliados de los facciosos.

«Ahora»: Insiste en su campaña contra el P. O. U. M., al que considera agente provocador de los sucesos, y pide reiteradamente su disolución.

«Castilla Libre»: No queremos—dice—la guerra entre los antifascistas. La detestamos, como revolucionarios, que en esos momentos no tienen más que una preocupación: que no se rompa la unidad. Por lo demás, sacrificamos los intereses de Organizaciones particulares en beneficio de la Causa que nos es común. El mismo llamamiento a la serenidad que hicimos ayer, lo volveremos a hacer hoy.

### Crónica internacional

Se advierte nuevamente cierta tirantez de relaciones entre el Feir Unido y la Italia fascista. A excepción de los tres periódicos de marcada tendencia reaccionaria, el «Daily Mail», el «Evening News» y el «Observer», Mussolini ha prohibido la entrada del resto de la Prensa inglesa. Justifica esta disposición el «duce», en que en estos días, la Prensa sancionada, ha adoptado una actitud antitaliana muy marcada en relación con la guerra civil española, en la que tan insolente y cínicamente intervienen soldados y material, exportados por Roma a favor del traidor Franco.

Además, Italia ha dispuesto que sus corresponsales residentes en Inglaterra regresen inmediatamente a Roma. Esta disposición, que afecta por entero a la cuestión diplomática, producirá, probablemente, cierta hostilidad.

Es de suponer que la Gran Bretaña se considere invitada a retirar también sus periodistas del territorio italiano.

Mientras el Subcomité de Control delibera flemáticamente y se preparan las fiestas de la coronación de Jorge VI, Londres ha de connoverse por estas medidas, y no tardarán muchas horas en repercutir los golpes en el Foreign. No le quedará entonces a Mr. Eden otra solución que «suavizar asperezas». ¿Cómo? ¿Una reiteración a la Prensa inglesa de reprimirse?... ¿Explicaciones al «signor» Grandi?... En todo caso, la situación planteada por el soborbio dictador italiano, es delicada. Téngase en cuenta que es la primera vez que esa medida es puesta en práctica por Italia con la prensa de Inglaterra, que hasta ahora venía circulando libremente. Pudiera muy bien ser, cuanto queda expuesto, el preludio de cosas más radicales, pero conviene no aventurarnos mucho a enjuiciar. Mientras tengamos que oír, con toda resignación y paciencia, los discursos de Eden en la Cámara y las decisiones de Plymouth en el célebre Subcomité.

Por falta de espacio, nos vemos obligados a aplazar para mañana una interesante y extensa información extranjera.

### SALON VICTORIA

(LOCAL SOCIALIZADO)  
HOY LUNES a las 6:30  
ULTIMO DIA

- 1.º BELLEZAS DE MENORCA
  - 2.º ANIVERSARIO DE LA U. B. S. S. (Documental RUSA)
  - 3.º ESTAMOS CON VOSOTROS Escenas de fraternidad R. SIA-ESPAÑA
  - 4.º La jocosa comedia española de gran éxito por Casimiro Ortas
- Aventura Oriental